

## Un estudio aborda los efectos de la crisis en los consumidores de la región

La Universidad de Castilla-La Mancha ha presentado un informe sobre los efectos de la crisis económica en los consumidores de la región, elaborado por el Centro de Estudios de Consumo (CESCO) y la Asociación de Estudios Psicológicos y Sociales con el apoyo del Instituto de Consumo.

El documento, que puede consultarse íntegramente en [www.uclm.es/cesco](http://www.uclm.es/cesco), confirma que esta crisis va a tener un efecto profundo y permanente, marcando un “antes y un después” en los hábitos de consumo de los castellano-manchegos.

Para llevar a cabo el estudio se han recogido datos pormenorizados de doscientas ochenta familias de las cinco provincias de Castilla-La Mancha, divididas en dos grupos

diferenciados: uno integrado por aquellas familias que se han visto afectadas directa y gravemente por la crisis y otro compuesto por familias que han mantenido su nivel de ingresos. También se han analizado los datos estadísticos, económicos y sociales más recientes, así como las aportaciones y estudios de otros expertos en consumo.

Una de las primeras conclusiones es que la crisis ha provocado cambios muy extensos y generales en el comportamiento de todos los consumidores, incluso en los no afectados directamente por ella. De cada cuatro consumidores, uno ha seguido gastando como antes, otro ha reducido tu consumo y los otros dos han procurado mantenerlo pero mirando más los gastos.



## Emprendedores con premio

Juan Bernardo Nieto Jimeno, alumno de la Escuela de Caminos de Ciudad Real, y Gonzalo Rubio Torrente de la Escuela de Informática de Albacete, son los ganadores de la segunda edición del Premio Capital Semilla. Estos galardones constituyen una iniciativa del Vicerrectorado del Campus de Albacete y

Proyectos Emprendedores, dentro del Curso de Generación de Ideas Innovadoras y Proyectos Emprendedores, con el objetivo de promover la cultura emprendedora entre el alumnado y formarles para que puedan llevar a la práctica su idea. También se entregaron los diplomas a los mejores proyectos de cada campus a Víc-

tor Manuel Huerta, en Albacete; Jesús Rubio Rivas, en Ciudad Real; Jesús Pastor, en Cuenca; y Gustavo Pindado García, en el campus toledano. En la imagen superior, Gonzalo Rubio Torrente recibe su premio de manos del vicerrector del Campus de Albacete y Proyectos Emprendedores, Antonio Roncero.

## Seminario sobre Responsabilidad Social Empresarial

El Campus de Toledo ha acogido el I Seminario de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) para Pymes y Entidades de Economía Social. Este evento constituye un encuentro profesional al más alto nivel, dirigido a empresarios, técnicos de las administraciones públicas, representantes de organizaciones sindicales, trabajadores de ONG, docentes, estudiantes y, en general, a cualquier persona interesada en conocer experiencias prácticas y estrategias de RSE.

Con esta iniciativa se cierra la primera fase del Programa RSE que la UCLM y su Fundación General han desarrollado durante los dos últimos años, en el transcurso de los cuales se ha publicado la guía *La dirección de la empresa responsable* y se han celebrado jornadas técnicas en los campus de Albacete, Ciudad Real y Toledo.

### ■ Derecho Agrario

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Toledo ha acogido el XI Congreso de Derecho Agrario, que bajo la dirección de la profesora Ana Carretero reunió a cerca de ochenta especialistas de tres continentes para debatir sobre la calidad alimentaria y los aspectos legales de la producción y comercialización de organismos modificados genéticamente.

### ■ Reformas en materia laboral

Casi 300 personas, entre profesores universitarios, jueces de lo Social, abogados, inspectores de trabajo, funcionarios de la Seguridad Social y sindicalistas, han participado en las jornadas de estudio *Reformas Procesales Sustantivas en Materia Laboral y de Seguridad Social*, celebradas en el Campus de Albacete y dirigidas por el profesor de la UCLM Joaquín Aparicio Tovar.

### ■ Conferencia del cocreador de Pocoyó Colman López Cantolla

El Aula Cultural Universidad Abierta del Campus de Ciudad Real acogió el II encuentro de emprendedores organizado por Iniciador Ciudad Real que en esta ocasión tuvo como protagonista a uno de los cocreadores del famoso personaje Pocoyó, Colman López Cantolla.